
   

Среда,  17 февраля  2010  года             №14 (12138)             ВЫХОДИТ ПО СРЕДАМ И СУББОТАМ               Цена 6 руб.

На лыжной базе города 
Острова 14 февраля прош-
ли всероссийские соревнова-
ния  «Лыжня России – 2010». 
Соревнования проводились на 
дистанциях 2 км, 5 км и 10 км, 
также состоялась и VIP-гонка 
(2014 м). 

От Опочецкого района на 
«Лыжню России» вышли бо-
лее 50 спортсменов. В забегах 
на разные дистанции старто-
вали учащиеся гимназии, шко-

12 февраля в наш город 
прибыли участники лыжно-
го перехода по маршруту Ниж-
ний Новгород – Псков – Полоцк 
– Витебск – Смоленск – Вязьма 
– Москва. Лыжный пробег про-
ходил под неофициальным де-
визом «Памяти павших – ради 
живых» и был приурочен к 65-й 
годовщине Победы нашего на-
рода в Великой Отечествен-
ной войне и 80-летию обра-
зования Воздушно-десантных  
войск. Лыжный переход пре-
следовал цель – патриотиче-
ское воспитание молодежи и 
укрепление дружбы российско-
го и белорусского народов. В 
нем приняли участие курсан-
ты кадетского корпуса и члены 
военно-патриотических клубов 
Нижегородской области.

Торжественная встреча 
юных лыжников прошла на 
Советской площади. Хлебом-
солью и старинными народ-
ными песнями в исполнении 
фольклорного ансамбля «Глу-

бочане» встретила Опочка го-
стей города. С теплыми привет-
ственными словами к участни-
кам лыжного перехода обратил-
ся заместитель главы районной 
администрации В.И.Полулях. Он 
также подарил нижегородцам 
книгу Софийского об истории 
нашего города.

В 6 часов вечера опочане 
и нижегородцы встретились в 
ЦДиК. Перед началом концерт-
ной программы здесь состоя-
лось торжественное вручение 
наград жителям блокадного Ле-
нинграда. Награды вручали за-

меститель главы администра-
ции района В.И.Полулях и ру-
ководитель исполкома местно-
го отделения партии «Единая 
Россия» А.Н.Иванов. Опочец-
кая певица  Маргарита Сазон-
чикова специально для бло-
кадников исполнила песню о 
городе на Неве.

Юные участники лыжного 
перехода продемонстрирова-
ли опочецким зрителям со сце-
ны ЦДиК имитацию рукопашно-
го боя и обороны без оружия, 
за что заслужили продолжи-
тельные аплодисменты. Так же 

встречали благожелательные 
опочане и каждое выступление 
лауреатов песенных конкурсов 
Сергея и Светланы Шевченко. 
В первой части их концерта зву-
чали патриотические произве-
дения, а при исполнении песни 
«Золотые кресты» все зрители 
встали в едином порыве.

Со сцены ЦДиК звучали так-
же популярные в 80-х годах 
эстрадные песни, дуэт испол-
нял танцы в ритмах степа (че-
четка). В конце концертной про-
граммы можно было прямо на 
сцене приобрести диски с за-
писями выступлений Сергея и 
Светланы Шевченко с их авто-
графами, чем воспользовались 
многие опочане.

А. Крылов.

ОПОЧКА ВСТРЕЧАЛА 
УЧАСТНИКОВ ЛЫЖНОГО ПЕРЕХОДА

- Ответственно заявляю, 
что эти объявления – чистей-
шей воды дезинформация. 
Они направлены на срыв сбо-
ра коммунальных платежей.

Договор администрации рай-
она с УК «СВ» был расторгнут, 
когда большая часть многоквар-
тирных домов выбрала в каче-
стве управляющей компанию 
«Возрождение Сервис». Кроме 
того, муниципальные предпри-
ятия в одностороннем поряд-
ке уведомили УК «СВ» о расто-
ржении с ней договоров с 1 но-
ября. Таким образом, функ-
ции расчетно-кассового центра 
управляющей компанией «СВ» 
были полностью утрачены. Од-
нако она продолжает прини-
мать платежи, что в целом отри-
цательно сказывается на расче-
тах за оказанные коммунальные 
услуги, а значит, ставит под угро-
зу дальнейшее оказание услуг 
жильцам отдельных домов. 

Заявления от имени Псков-
ского УФАС РФ, сделанное в 
анонимном объявлении, абсо-
лютно неправомерно. Работа 
УК «Возрождение Сервис» ве-
дется на законной основе, что 
на прошлой неделе было под-
тверждено в ходе судебного 
разбирательства.

Еще раз обращаюсь к 
жильцам многоквартирных до-
мов: если ваш дом вступил в 
управляющую компанию «Воз-
рождение Сервис» по реше-
нию большинства собственни-
ков, вы обязаны вносить пла-
ту в кассу этой компании как за 
коммунальные услуги, так и за 
управление. Добавлю, что УК 
«СВ» вводит в заблуждение 
жильцов многоквартирных до-
мов, преследуя исключитель-
но меркантильные интересы: 
она получает 4% от сбора ком-
мунальных платежей и не же-
лает терять эти деньги.  

К СВЕДЕНИЮ ИЗБИРАТЕЛЕЙ!
С 20 февраля 2010 года каждый избиратель может ознако-

миться и уточнить данные о себе в списке избирателей по со-
ответствующему избирательному участку в участковой избира-
тельной комиссии.  

Избиратели, находящиеся в местах временного 
пребывания, могут быть включены в список избирателей на 
избирательном участке по месту их временного пребывания. 
Для этого им необходимо не позднее чем за три дня до 
дня голосования, то есть не позднее 10 марта 2010 
года подать в участковую избирательную комиссию письмен-
ное заявление о включении в список избирателей. 

ЛЫжня РОССИИ – 2010

лы №4, Глубоковской, Красно-
октябрьской и Матюшкинской 
сельских школ, педколледжа 
и ПУ-1. На VIP-дистанцию в 
этот день вышли бывший гла-
ва района Ю.А.Дроздецкий; 
постоянный участник таких со-
ревнований, заместитель гла-
вы районной администрации 
В.И.Полулях; руководитель 
спорткомитета С.А.Паклин и 
ветеран лыжного спорта на-
шего района А.А. Морозова.

НА ЛЫЖНЫЕ  СТАРТЫ 
ВЫШЛИ БОЛЕЕ 50 ОПОЧАН

СПРАшИВАЛИ – ОТВЕчАЕМ

НЕ ДОВЕРЯЙТЕ 
АНОНИМНЫМ ОБЪЯВЛЕНИЯМ

В редакцию газеты обратились жители нескольких мно-
гоквартирных домов по улицам Ленина, Ветеранов, Комму-
нальной. На дверях подъездов появилось очередное объ-
явление «Вниманию всех собственников!» с призывом вно-
сить платежи в кассу управляющей компании «СВ», хотя их 
дома уже давно заключили договоры на управление с УК 
«Возрождение Сервис». Наших читателей интересует, как 
долго еще будет продолжаться подобная агитация?

Дать необходимые разъяснения мы попросили замести-
теля главы администрации района А.В.СемиНА.
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Наших читателей, особенно жителей города, не может не 
волновать вопрос дальнейшей работы городского пасса-
жирского транспорта. Тем более что районная газета не один 
раз писала о бедственном положении ГП ПО «Автоколонна 
№1662», как в финансовом, так и техническом отношении.  
Редакция газеты попросила прокомментировать положение 
с пассажирскими перевозками в городе и дальнейшие пер-
спективы городского автобусного сообщения первого за-
местителя главы администрации района Ю.И.АнДРЕЕВА.                      
и вот что он сказал:

         АкТУАЛьнО!

- Районная администрация 
считает, что перевозку пасса-
жиров городскими автобусами 
нужно обязательно сохранить. 
Другое дело, что от районной 
власти зависит далеко не все, 
так как этот вопрос решается на 
уровне области.

В соответствии с распоря-
жением администрации Псков-
ской области №319-р от 21 дека-
бря 2009 года проводится реорга-
низация автотранспортных пред-
приятий Островского и Опочецко-
го районов. В целях оптимизации 
их деятельности к ГП ПО «Авто-

колонна №1452 города Острова» 
присоединяются ГП ПО «Опочка-
автотранс» и ГП ПО «Автоколон-
на №1662».

Недавно в Опочку по моей 
просьбе приезжал директор «Ав-
токолонны №1452» города Остро-
ва А.А.Москвитин, и мы с ним об-
суждали вопросы реорганизации 
автотранспортных предприятий 

двух районов. Как заверил меня 
А.А.Москвитин, городское пасса-
жирское сообщение в Опочке бу-
дет сохранено. Более того, плани-
руется обеспечить перевозку горо-
жан и гостей города как минимум 
по двум маршрутам. Возможно, 
маршрутов будет и больше.

Как известно, сейчас пере-
возка пассажиров по городу осу-
ществляется только по одному 
маршруту, да и то в январе были 
жалобы на срывы в работе город-
ских автобусов. Причина проста 
– три городских автобуса, имею-
щиеся в «Автоколонне №1662», 
давно выработали свой техниче-
ский ресурс, поэтому возникают 

трудности с их ремонтом, не хва-
тает запасных частей.

А.А.Москвитин считает, что 
использование на наших город-
ских улицах «Икарусов» нерен-
табельно. После реорганизации 
автотранспортных предприятий 
планируется закупить для пере-

  О предоставле-
нии мер социаль-

ной поддержки в денежной форме, то есть замене льгот 
ежемесячными денежными выплатами, в районной газе-
те рассказывалось не раз. Однако вопросы у отдельных 
граждан возникают до сих пор. К нам обратились пред-
ставители частного сектора с просьбой разъяснить более 
подробно, какие выплаты и в каком размере они долж-
ны теперь получать. На этот вопрос мы попросили отве-
тить заместителя начальника территориального управле-
ния ГГУ социальной защиты населения Псковской обла-
сти м.В.иГНАТЬеВУ. Вот что она сообщила.

ГОРОДСКИЕ  ПАССАЖИРСКИЕ  ПЕРЕВОЗКИ 
БУДУТ  СОХРАНЕНЫ

возки жителей Опочки совре-
менные экономичные город-
ские автобусы.

В настоящее время пред-
ставители ГП ПО «Автоколонна 
№1452» города Острова про-
водят мониторинг работы двух 
опочецких автотранспортных 
предприятий. Реорганизация 
автобусных перевозок в нашем 
городе будет закончена в мар-
те. Тогда же окончательно ре-
шится вопрос и с назначением 
руководства Опочецкого фили-
ала.

Еще раз хочу заверить 
опочан, что глава района 
П.М.Васильев, работники рай-
онной администрации делают 
все возможное и от них зави-
сящее, чтобы автобусное сооб-
щение в городе и на селе функ-
ционировало в нормальном ре-
жиме.

Подготовил А. Крылов.

СПРАшИВАЛИ - ОТВЕчАЕМ

- Если раньше льготник, проживающий в частном доме, поль-
зовался льготами на газ, электроэнергию и воду, то эти три со-
ставляющие будут входить и в ежемесячную денежную выпла-
ту. По нормативу (остановление администрации Псковской обла-
сти №59 от 19.02.2007 г.) предусмотрено возмещение стоимости 
10,5 кг газа. На сегодняшний день стоимость 1 кг газа составля-
ет 19 рублей 50 копеек. Следовательно, в денежном выражении 
при льготе 50% выплата составит ежемесячно 102 рубля 37 копе-
ек (19,50 х 10,5 х 0,5).

Нормативы потребления электроэнергии были утвержде-
ны Поставлением администрации Псковской области №547 от 
29.12.2006 г. Они зависят от числа проживающих и количества 
комнат (эти нормативы были опубликованы в «Красном маяке»  
от 20 августа 2008 года – прим. ред.). Тарифы на электроэнер-
гию составляют: 2 рубля 60 копеек – в городе и 1 рубль 82 копей-
ки – на селе. 

Приведу конкретные примеры расчета выплаты за элек-
троэнергию.

Пример 1. Ветеран труда проживает в Опочке в частном 
доме из трех комнат вместе с дочкой, льготами не пользующей-
ся. Норматив потребления (2 человека проживают в 3 комнатах) 
составляет 91 кВт.ч. Умножаем норматив на тариф и делим попо-
лам (при льготе 50%), получаем выплату в размере 118 рублей 30 
копеек.

Пример 2. В Опочке в частном доме из двух комнат прожи-
вают три человека, двое пользуются льготами. Норматив потре-
бления электроэнергии (3 человека проживают в 2 комнатах) – 62 
кВт.ч. Следовательно, в месяц каждый льготник будет получать 
по 80 рублей 60 копеек. 

Поскольку денежные выплаты за электроэнергию за первые 
месяцы 2010 года были произведены по тарифам 2009 года, то 
всем льготникам во втором квартале 2010 года будет сделан пе-
рерасчет с учетом новых тарифов. 

Для проживающих в одноэтажных домах без канализации, 
подключенных к центральному водопроводу, норматив потребле-
ния воды составляет 1,293 куб.м на человека. Для пользующих-
ся колонками – 1,289 куб.м на человека. Тариф на воду сейчас со-
ставляет 14 рублей 55 копеек. Расчет производится, как и в при-
мере с газом. Умножаем норматив на тариф и результат делим 
пополам, если льгота составляет 50%.

В территориальное управление обращаются и с таким во-
просом: предусмотрено ли возмещение средств, затраченных на 
оплату электроэнергии, если потребление превышает норматив, 
для тех категорий льготников, у кого норматив не ограничен по за-
кону (это, к примеру, инвалиды всех групп). При использовании 
электроэнергии сверх норматива такие льготники смогут обра-
титься в территориальное управление с платежными документа-
ми. Им будет производиться перерасчет. Это предусмотрено, но, 
к сожалению, механизм подобных операций пока не отработан, 
поэтому сроки перерасчета не оговариваются.

Записала Н. ИльИНА.  

А СКОЛЬКО ЭТО БУДЕТ
В РУБЛЯХ?

               АкЦИя

В Опочецкой школе-ин-
тернате для детей, нуждаю-
щихся в социальной защите,  
3 февраля прошел необычный 
урок. Необычный по месту про-
ведения, продолжительности и 
количеству школьников. В ак-
товый зал школы-интерната в 
этот день были приглашены 
учащиеся 7-9 классов.

Здесь прошла акция «За 
здоровье и безопасность на-
ших детей». К ребятам при-
ехали начальник отдела управ-
ления Федеральной службы 
по контролю за оборотом нар-
котиков по Псковской области 
Н.А.Тимофеева, советник гу-
бернатора, работник антинарко-
тической комиссии области О.А. 
Мирвалиева и студенты Псков-
ского юридического института.

Перед началом мероприя-
тия в актовом зале была раз-
вернута фотовыставка, худо-
жественно выполнен-
ные плакаты которой на-
глядно демонстрирова-
ли все то зло, что несут в 
наше общество наркоти-
ки. Следует сказать, что 
акции, подобные той, что 
состоялась в Опочецкой 
школе-интернате, прохо-
дят в образовательных 
учреждениях и других 
районов области. 

О страшных по-
следствиях употребле-
ния наркотиков, разру-
шении здоровья нарко-
манов и деградации их 

личности рассказала ребятам 
Н.А.Тимофеева. За ее плечами 
двадцать лет работы в право-
охранительных органах, частые 
поездки в места лишения свобо-
ды, где отбывают свой срок за-
ключения молодые наркоманы, 
совершившие уголовные престу-
пления. Поэтому выступление 
Надежды Анатольевны учащие-
ся школы-интерната слушали с 
не-ослабным вниманием.

Особенно запал в душу ребят 
рассказ о судьбе незнакомого им 
парня по имени Игорь, фотогра-
фия которого в тюремной робе 
помещена на одном из плакатов 
фотовыставки. Наркоман, осуж-
денный на 10 лет за убийство в 
драке, умер в колонии через два 
года…

И каким же контрастом на 
фоне сломанных судеб наркома-
нов выглядело концертное вы-
ступление будущих юристов, сту-

БОРЬБА ПРОТИВ НАРКОМАНИИ – 

дентов Псковского института! 
Их жизнеутверждающие пес-
ни, зажигательные танцы слов-
но говорили учащимся школы-
интерната, как прекрасны мо-
лодость, здоровье и талант, 
если их не разменивать на нар-
котический угар. Самодеятель-
ным артистам аплодировали 
горячо и долго. 

В заключение концерта орга-
низаторы акции, самодеятель-
ные артисты, учащиеся и пре-
подаватели школы-интерната, 
все вместе, взявшись за руки, 
исполнили импровизированный 
танец. Он стал своеобразным 
символом того, что победить 
страшное зло наркомании мож-
но, только сплотившись в этой 
борьбе всем обществом. На 
память о встрече с гостями из 
Пскова у ребят осталась груп-
повая фотография.

в. САмАрИН.

ДЕЛО ВСЕГО ОБЩЕСТВА
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ПОНЕМНОГУ ОБО ВСЕМ
ОБзОР ПИСЕМ           нАш РЕПОРТАж

Основная проблема всех по-
литических партий – оторван-
ность народа от принятия ре-
шений. Этому способствует, в 
частности, и нежелание самих 
людей включаться в политиче-
ские процессы. 

Перед страной сей-
час стоят большие зада-
чи по модернизации жиз-
ни в целом, и потому недо-
статочно только участво-
вать в выборах в качестве 
избирателя. Власть долж-
на обеспечить прямое уча-
стие народа в принятии ре-
шений. И «Народная про-
грамма» призвана выпол-
нить эту задачу.

Ее авторами должны 
стать сами люди – жители 
сел, районных центров, го-
родов. Каждый человек обозна-
чает проблему, решение кото-
рой, по его мнению, является 
важным для всех. И он сам мо-
жет предложить вариант ее ре-
шения.

Понятно, что простого чело-
века в первую очередь заботят 
проблемы, с которым он стал-
кивается в повседневной жиз-
ни. Главный механизм «Народ-
ной программы» – «сбор нака-
зов» – аккумулирование инфор-
мации о конкретных проблемах 
и пожеланиях жителей района. 

НОВЫЙ ПРОЕКТ «ЕДИНОЙ РОССИИ»
На основе собранной информа-
ции планируется готовить кон-
кретные решения обозначенных 
проблем.

Первый этап «Народной про-
граммы» – «сбор наказов» – стар-

тует в феврале 2010 года. Выдви-
женцы в депутаты муниципаль-
ного уровня от партии «Единая 
Россия» за время предвыборной 
кампании проведут полномас-
штабную ревизию всех проблем 
района – от покосившегося забо-
ра на улице до размера тарифов 
ЖКХ, и местная власть будет от-
вечать за решение этих проблем 
в будущем.

Чтобы принять участие в 
«Народной программе», необ-
ходимо заполнить бланк «нака-
за», который можно взять в об-

щественной приемной партии 
«Единая Россия» в Опочец-
ком районе у ее руководителя 
А.В.МОРОЗОВОЙ. Заполнив 
бланк, описав проблему и, при 
желании, варианты ее решения, 

его следует бросить в спе-
циальный ящик или оста-
вить в приемной партии, от-
править по почте.

Участвуя в «Народной 
программе», жители райо-
на не только обозначат про-
блему, но и предложат ва-
рианты ее решения, а так-
же смогут контролировать 
ее реализацию партийной 
командой.

«Народная программа» 
заставит по-новому отне-
стись к роли и статусу де-
путата городского и сель-

ских Собраний депутатов. Мест-
ный депутат из человека, кото-
рый не знает, куда и как приме-
нить обретенные функции, пре-
вращается в важное звено ме-
ханизма поиска и решения на-
сущных проблем своих избира-
телей.

Кандидат в депутаты от ВПП 
«Единая Россия» должен дока-
зать, что он может влиять на ре-
шение проблем, способен при-
влечь граждан к их решению, 
стать барометром настроения   
людей.

В редакционной почте кон-
ца января – начала февраля 
было немало жалоб. Поступа-
ли и звонки от наших читате-
лей. Из самых распространен-
ных обращений – жалобы на 
срывы доставки районной га-
зеты и неудовлетворительную 
уборку улиц, дворов и сельских 
дорог от снега. Хотелось бы на-
помнить, что за доставку газеты 
отвечает почта. И если вам не 
принесли газету, сразу же обра-
щайтесь в свое отделение свя-
зи. При оформлении подписки 
почта взимает плату за достав-
ку и несет полную ответствен-
ность за срыв доставки.

Что является главной при-
чиной растущих снежных гор 
на поворотах, перекрестках и 
обочинах дорог? Почему снег 
не вывозится за город? Эти во-
просы задает в своем письме 
В.С.Иванова. Наша читатель-
ница беспокоится: не случится 
ли всемирный потоп в отдельно 
взятом городе, то есть в Опоч-
ке, если весна будет дружной. 
«Взять, к примеру, центр, – чи-
таем в письме. – У педагогиче-
ского колледжа горы снега уже 
сравнимы с Эльбрусом и Каз-
беком. Растут снежные холмы 
и у некоторых остановок. Очень 
плохо посыпаются песком пере-
крестки, машины пробуксовыва-
ют. Стоишь и боишься шагнуть 
на дорогу, потому что водите-
лям приходится форсировать 
некоторые перекрестки, где уж 
тут им пешеходов пропускать».

С улицы Штрахова был зво-
нок от И.Д.Бабина, который так-
же жаловался на неудовлетво-
рительную уборку снега.

Заведующая отделом мар-
кетинга и массовой работы цен-
тральной районной библиоте-
ки Н.И.Перминова рассказа-
ла о  работе, которую проводит 
библиотека совместно с управ-
лением Федеральной служ-
бы по контролю за незаконным 
оборотом наркотиков в РФ по 
Псковской области. 22 января 
в стенах библиотеки собрались 
ребята из 6-7 классов школы-
интерната для детей, нуждаю-
щихся в социальной поддерж-
ке, состоялись просмотр и об-
суждение фильма «Право на 
жизнь». Фильм рассказывает о 
пагубном влиянии наркотиков 
на организм человека и наце-
ливает на осмысление важно-
го факта: у каждого есть право 
выбора между медленной мучи-
тельной смертью от наркозави-
симости и жизнью. 

В очередном письме дирек-
тора Благотворительного фон-
да «Спасение» Е.П.Бежановой 
(г.Санкт-Петербург) – прось-
ба оказать помощь тем, кто по-
лучил тяжелые ожоги и сейчас 
проходит дорогостоящий курс 
лечения. В помощи нуждается 
Виктория 17-ти лет. В новогод-
ние праздники с ней произошло 
несчастье, обварилась кипят-
ком в бане. Состояние Виктории 
тяжелое. Ей требуются дорогие 
иммунные препараты: пента-
глобин на сумму 206000 рублей 
и интраглобин – 68000 рублей, 
а также большое количество 
перевязочных и других расхо-
дных материалов. Банковские 
реквизиты Благотворительно-
го фонда «Спасение» (назва-
ние указывать полностью): ИНН 
7826738010, КПП 783901001, 
р/сч. 40703810500020000236, 
Филиал Санкт-Петербургский, 

ОАО «Альфа-Банк» г.Санкт-
Петербург, БИК 044030786, к/
сч. 30101810600000000786. На-
значение платежа: благотвори-
тельное пожертвование. НДС 
не облагается.

Трогательную историю о 
спасении перепуганной кош-
ки поведал Виктор Смирнов. 
Трудно сказать что заставило 
несчастное животное забрать-
ся высоко на дерево и уце-
питься за тонкие ветки так, что 
без посторонней помощи спу-
ститься вниз оказалось не под 
силу. Прихожане Покровско-
го храма в течение несколь-
ких дней в самые жуткие ян-
варские морозы с сострадани-
ем прислушивались к воплям 
перепуганной кошки. Как ни 
пытались ее приманить, спу-
ститься животному никак не 
удавалось. Обращения в раз-
личные службы результатов 
не дали. Это только по теле-
визору можно увидеть сюжеты 
о спасении животных сотруд-
никами МЧС. Понятно, что все 
стоит денег. И вызов вышки 
для подобной операции дело 
дорогостоящее. В конце кон-
цов мужчины, которые посе-
щают службы в храме, нашли 
выход из положения и сняли 
бедное продрогшее и изрядно 
изголодавшееся животное.

Педагог-организатор Дома 
детского творчества рассказала 
о проходившем в конце января 
традиционном конкурсе «Круж-
ковец года», в финале которого 
приняло участие семь участни-
ков. После успешного прохожде-
ния шести разноплановых испы-
таний жюри подвело итоги. По-
бедителем конкурса стала Со-
фья Буцура (клуб «Как стать кра-
сивой»), второе место заняла 
Ирина Бабушкина (кружок «Рус-
ские узоры») и третье – Екате-
рина Игнатьева («Макраме»). 
Зрители  не только поддержива-
ли конкурсантов, но и выполни-
ли творческое задание, приняли 
участие в викторине и постанов-
ке спектакля-экспромта. 

В письме В.С.Алексеевой, 
проживающей на ул.Псковской, 
стихи для детской странички. 
Вот отрывок одного из них:

«Милая сестричка,
Звонкий голосок.
Девочка Аленка –
Синий василек.
Тонкие косички
Цвета спелой ржи.
- Где живет лисичка? 
Сказку расскажи.
- Будет тебе сказка,
Милая сестра,
Закрывай-ка глазки,
Спать тебе пора.
Расскажу я сказку,
Как в избе одной
Жила-была девочка
Со своей семьей.
Целый день играла
С котиком Дымком,
Шевелил он ушками,
Бегал за клубком.
А когда наскучило
С котиком играть.
То пошла на улицу
Цветочки собирать...
И блестят глазенки
У моей Аленки.
- Где живет лисичка, 
В домике иль в норке?
- Спи же, спи, сестренка,
Закрывай глаза,
Завтра расскажу тебе,
Где живет лиса».

Письма читала 
А. КИСловА.

нАРОДнАя ПРОгРАММА – 2010

Пожалуй, нет такого праздника в 
России, который проходил бы так бур-
но и весело, как Масленица. Ведь по-
том долгих семь недель православ-
ным нельзя будет веселиться, пля-
сать да смеяться, очищаясь от грехов 
мирских. 

В воскресенье, 14 февраля, в го-
родском парке состоялись  традицион-
ные народные масленичные гулянья.  

На импровизированной сцене ра-
ботники Опочецкого районного Цен-
тра досуга и культуры подготовили 

ГУЛЯЙ,  МАСЛЕНИЦА!

театрализованное представление. 
Множество веселых шуток, при-
бауток, песен, пословиц и погово-
рок, связанных с днями масленич-
ной недели, забавляли собравший-
ся люд. 

Не бывает Масленицы без бли-
нов! Угоститься ими и другой сне-
дью в этот день можно было в уста-
новленных в парке торговых палат-
ках. 

Не только победители, но и все 
участники всевозможных конкурсов 

получили призы и по-
дарки.

И завершением 
праздника стало тра-
диционное сожжение 
чучела Масленицы, 
что издревле симво-
лизировало освобож-
дение от старого, про-
воды зимы, холода 
и готовность к новой 
жизни.

Е. ПульшА.  



Пригородная волость. избирательный округ №3,  
избирательный участок №390 (здание администрации)

избирательный округ №15,  избирательный участок №370 
(Опочецкая ЦРБ)
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ДмиТРУК  ВАСиЛий  АРЛеНО-
Вич, родился и живу в Опочке. Вся 
жизнь у меня связана с  нашим горо-
дом. Именно поэтому решил балло-
тироваться в депутаты. Считаю, что 
одна из задач избранного депутата: 
помощь пожилым людям, молодё-
жи  в решении их житейских проблем, 
решение вопросов по благоустрой-

ству нашего любимого города. Ведь если ничего не де-
лать, в скором времени он может превратиться в де-
ревню. Всех, кому не безразлична судьба нашего горо-
да и его жителей, прошу оказать мне доверие и поддер-
жать меня на выборах.

КАПУЛ михАиЛ иОСифОВич, кандидат в де-
путаты городского поселения «Опочка» от партии 
«Справедливая Россия». 

Распыляться на какие-либо неосуществимые 
проекты незачем, пусть это делают те, кто не уве-
рен в себе. Знаю, что граждане зачастую недоволь-
ны освещением улиц, свалками в местах общего 
пользования, перебоями воды в частных домах, ну 
и, конечно, не очень хорошими дорогами. Полагаю, 
что вот это реально решаемые задачи. В случае мо-
его избрания в депутаты городского поселения по-
стараюсь сделать все от меня зависящее для реше-
ния данных проблем.

избирательный округ №3,  избирательный участок №363 
(педколледж)

     САйНОВА ТАмАРА ПАВЛОВНА 
    Педагог дополнительного образования. 
В 1972 г. окончила Ленинградский педа-
гогический институт им. А.И.Герцена, 
художественно-графический факультет. 
Работала художником-оформителем, 
учителем рисования и черчения.

30 лет в Опочецком Доме детского 
творчества занимаюсь эстетическим воспитанием де-
тей в кружке «Изобразительное искусство». Надеюсь 
применить свои знания и опыт для улучшения эстети-
ческого облика нашего города. Являюсь членом пар-
тии «Справедливая Россия». Кандидат в депутаты 
Собрания депутатов городского поселения «Опочка» 
по избирательному округу №3.

избирательный округ №15,  избирательный участок №370 
(Опочецкая ЦРБ)

     КОРОСЬ ДмиТРий михАйЛОВич 
Содействие в решении проблем семей, а особен-

но молодых семей. Поддержка частного предприни-
мательства. Противодействие коррупции. Контроль 
за выполнением социальных гарантий. Содействие 
борьбе с подростковой преступностью и преступле-
ниями в отношении малолетних. Борьба за сохра-
нение интеллектуального потенциала города – под-
держка молодых специалистов. Поддержка учреж-
дений культуры, восстановление городского Вала, 
восстановление летней танцплощадки. Контроль 
над управляющими компаниями в сфере ЖКХ. Бла-
гоустройство города.

избирательный округ №9,  избирательный участок №366 
(райпо)

    СеРГееВА НАТАЛЬЯ АНАТОЛЬеВНА 
Считаю своей обязанностью оказывать всяче-

ское содействие малоимущим семьям, пожилым 
людям – чтобы в полном объеме и своевремен-
но получали пенсии, права пенсионеров являются 
одной из моих основных задач. 

Другая задача – решать вопросы по нормаль-
ному функционированию учреждений здравоох-
ранения, культуры, образования. Принимать ак-
тивное участие в развитии нашего города, в не-
обходимости увеличения числа рабочих мест и 
повышения зарплат, противодействие корруп-
ции.

избирательный округ №8,  избирательный участок №365 
(автоколонна)

     СОБОЛеВА еВГеНиЯ еВГеНЬеВНА 
                    Уважаемые опочане! 
Посмотрите на реалии наших дней! Мы не зна-

ем, в каком направлении развивается экономика на-
шей страны, но для простых людей качество жиз-
ни не улучшается. Мы можем повлиять на власть, 
только будучи депутатами. 

Считаю важной задачей добиваться позитивных 
изменений в улучшении жизни жителей Опочецкого 
района, опираясь на предложения и пожелания из-
бирателей с учетом их мнения. 

Считаю необходимым участвовать в контроле в 
сфере ЖКХ.

избирательный округ №13,  избирательный участок №367 
(«Теплоэнерго»)

ОСТРЯНиНА НАДежДА ВЛАДимиРОВНА
Член партии «Справедливая Россия».
Я, выдвигая свою кандидатуру в Собрание депута-

тов городского поселения «Опочка», хочу принять ак-
тивное участие в решении социально-экономических 
интересов населения и, как председатель координа-
ционного профсовета Опочецкого района, осущест-
влять контроль за выполнением мероприятий по со-
циальной защите населения нашего района.

Российская Федерация – социальное государство, 
политика которого должна быть направлена на со-
здание условий, обеспечивающих достойную жизнь и 
свободное развитие человека.

избирательный округ №2,  избирательный участок №362 
(гимназия)

        КиСиЛЬ ВЛАДимиР АНДРееВич

    
         УВАжАЕМЫЕ ИзБИРАТЕЛИ!
В случае моего избрания гарантирую и обещаю 

защищать ваши интересы в пределах законов госу-
дарства честно и гласно.

                                                         С уважением, 
                                                              В.А.КиСиль.

избирательный округ №5,  избирательный участок №364 
(д/с «Лучик»)

        АНУфРиеВ ПАВеЛ феДОТОВич

                             ЗАдАчи:
1. Внести ряд конкретных предложений, на-

правленных на улучшение работы служб жилищно-
коммунального хозяйства нашего города.

2. Предложить администрации города пути и 
способы улучшения работы дорожных служб.

3. Способствовать реализации решения задач 
по созданию экологической безопасности зоны го-
рода и его пределов.

Пригородная волость. избирательный округ №1,  
избирательный участок №375 (Ляпуновская библиотека)

    ЛУКЬЯНОВ ВЛАДимиР ВАСиЛЬеВич 
Оценивая положение дел на селе, считаю, что нуж-

но менять сложившуюся годами практику неэффек-
тивного и нерационального использования депутат-
ских возможностей, которые на сегодня подкрепляются 
бюджетом, поддержкой отделения региональной пар-
тии «Единая Россия», ведь это сильнейший фактор ра-
боты местной власти в решении поставленных задач.

Цель одна: вникнуть в проблемы населения, при-
слушаться к их интересам. Добиваться решения про-
блем достойной жизни каждого человека, оказывать 
внимание и помощь пожилым людям. Чтобы каждый 
житель села не боялся заблудиться в темноте, покоряя 
лужи грязи, а шел по чистой и освещенной улице своего 
села. Таких задач у нас много, и их надо решать.

ПеТРОВ ДмиТРий ВиКТОРОВич
Не хочу обещать что-либо 

конкретно, но приложу все уси-
лия, чтобы наша Опочка развива-
лась и шла в ногу со временем, а 
не превращалась в заброшенный 
край. 

Хочется видеть наш город 
удобным для проживания всех 
слоев населения – от молодежи 

до пенсионеров. Если вы со мной согласны, то при-
ходите и сделайте свой выбор.

избирательный округ №14,  избирательный участок №371 
(школа-интернат)

ПРЕДСТАВЛЯЕМ КАНДИДАТОВ В ДЕПУТАТЫ 
ГОРОДСКОГО И СЕЛЬСКИХ СОБРАНИЙ ДЕПУТАТОВ

Болгатовская волость. избирательный округ №2,  
избирательный участок №377 (д. Лаптево)

Я, КНЯзеВ ВиКТОР АЛеКСАНДРОВич, 1936 
года рождения, образование высшее, пенсионер, 
женат, двое детей.

Иду на выборы, чтобы нести ответственность за 
будущее нашей волости, за выполнение всех нака-
зов избирателей. 

В случае избрания депутатом приложу все свои 
силы для поддержки пожилых людей, одиноких ма-
терей, ветеранов войны и труда, малоимущих и ра-
боты с молодым поколением против употребления 
наркотиков, алкоголя и курения.

Я, иВАНОВ СеРГей ВАСиЛЬеВич, баллоти-
руюсь по округу №4 от партии «Справедливая Рос-
сия» с одной целью – помочь опочанам. 

Буду решать вопрос по ускорению процесса га-
зификации Опочки, без газа город не получит долж-
ного и нужного развития, только с газом придут ин-
вестиции, у людей появится работа, уменьшится се-
бестоимость отопления. 

Буду справедливо и честно отстаивать ваши ин-
тересы и работать для вас.

избирательный округ №4, избирательный участок №363 
(педколледж)

АТАНОВ АЛеКСАНДР АЛеКСееВич, глава 
сельского поселения «Варыгинская волость».

Выдвигая свою кандидатуру на второй срок 
в депутаты Собрания сельского поселения, 
ориентируюсь на то, что предстоит сделать: 
добиться, чтобы «скорая помощь» и автолав-
ка доезжали до самой отдаленной деревни; до 

конца решить проблему с водой, а это не только водопровод и 
колодцы, но и новые артезианские скважины; продолжить бес-
перебойное обеспечение газом населения; увековечить на гра-
нитных плитах у подножия Духовой горы имена около 300 мо-
лодых людей, погибших в Великую Отечественную войну; ока-
зывать всемерную поддержку пожилому населению, которого 
большинство в волости; добиваться, чтобы Варыгинская школа 
работала и учителя получали положенные им льготы.     

Варыгинская волость. избирательный округ №1,  
избирательный участок №386 (д. Варыгино, клуб)

Болгатовская волость. избирательный округ №2,  
избирательный участок №377 (д. Лаптево)

ПимиНОВА АНТОНиНА фёДОРОВНА 
Являясь действующим главой сель-

ского поселения «Болгатовская во-
лость», свою задачу в случае избрания 
на новый срок вижу в том, чтобы каж-
дый житель объединенной волости по-
чувствовал на себе заботу и внимание 

со стороны государственных и муниципальных орга-
нов власти. 

Мечтаю видеть территорию волости ухоженной и 
благоустроенной. Приложу все усилия для сохране-
ния инфраструктуры поселения.
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ПОжАРнАя БЕзОПАСнОСТь

- максим Георгиевич, каким образом на терри-
тории Псковской области обеспечиваются нор-
мы пожарной безопасности?

- Основой законодательных норм пожарной безо-
пасности является Федеральный  закон №69-ФЗ от 
21 декабря 1994 года «О пожарной безопасности». 
Надзор за соблюдением действующего законода-
тельства в области пожарной безопасности на тер-
ритории Псковской области осуществляет управле-
ние государственного пожарного надзора Главно-
го управления МЧС России по Псковской области в 
ходе плановых и внеплановых проверок.

В 2009 году государственными инспекторами по 
пожарному надзору было проведено 1537 плано-
вых и 2423 внеплановых мероприятия по надзору 
за соблюдением требований пожарной безопасно-
сти. Выявлено 19570 нарушений требований норм 
и правил пожарной безопасности, вручено 2139 
предписаний. 

По закону ответственность за нарушение тре-
бований пожарной безопасности несут собствен-
ники имущества, руководители федеральных ор-
ганов исполнительной власти, руководители орга-
нов местного самоуправления, лица, уполномочен-
ные владеть, пользоваться или распоряжаться иму-
ществом, а также назначенные ответственными за 
обеспечение пожарной безопасности сотрудники. 
Законодательство предусматривает привлечение 
нарушителей требований пожарной безопасности к 
дисциплинарной, административной или уголовной 
ответственности. 

- Какие практические меры приняты в Псков-
ской области для предотвращения пожаров? 

- По решению Комиссии по чрезвычайным ситу-
ациям и обеспечению пожарной безопасности об-
ласти главам муниципальных районов и город-
ских округов рекомендовано обеспечить надлежа-
щее состояние источников противопожарного во-
доснабжения и содержание в исправном состоя-
нии средств обеспечения пожарной безопасности 
жилых и общественных зданий, находящихся в му-
ниципальной собственности, и беспрепятственный 
проезд пожарной техники к месту пожара, связь и 
оповещение населения при пожаре, а также  орга-
низовать обходы мест проживания граждан, нахо-
дящихся на учете органов внутренних дел, с целью 
проведения инструктажей о мерах пожарной безо-
пасности. 

Управлением внутренних дел по Псковской обла-
сти совместно с Государственным пожарным надзо-
ром проводятся регулярные проверки в местах кон-
центрации лиц без определенного места жительства 
и занятий с целью профилактики возгораний. 

Кроме того, организациям, эксплуатирующим жи-
лой фонд, рекомендовано провести проверки со-
блюдения требований пожарной безопасности, а 
также заключить договоры со специализированны-
ми организациями на ремонт и обслуживание ды-
моходов, систем вентиляции и печного отопления. 

- Какая информационная работа проводит-
ся среди населения для обеспечения пожарной 
безопасности?

- Главным управлением МЧС России по Псков-
ской области организовано регулярное информи-

рование населения по вопросам обеспечения пожар-
ной безопасности. Ежедневно готовится информа-
ционный бюллетень для размещения на нашем сай-
те www.60.mchs.gov.ru и на электронных новостных 
лентах. Ведется постоянная информационная рабо-
та с населением на предприятиях, в образователь-
ных учреждениях, организуются собрания жильцов 
для распространения информации о пожарной без-
опасности. Особое внимание уделяется ветеранам 
Великой Отечественной войны и труженикам тыла. 

На электронном табло, установленном на централь-
ной площади города Пскова, а также по областным те-
левизионным каналам и перед киносеансами ведет-
ся трансляция роликов социальной рекламы. В ав-
тобусах городского сообщения областного центра на 
устройствах «бегущая строка» периодически размеща-
ется информация о правилах пожарной безопасности 
в общественном транспорте. Кроме того, на железно-
дорожном вокзале областного центра и в подвижном 
составе по системе громкоговорящей связи проводит-
ся информирование населения по вопросам пожарной 
безопасности на железнодорожном транспорте. 

В подъездах многоквартирных жилых домов об-
ластного центра размещено 1100 планшетов с ин-
формацией «Действия при пожаре» с указанием 
«единого телефона доверия» Главного управления 
(79-99-99), а также способов набора телефона экс-
тренной помощи с мобильных телефонов.  

Отмечу, что большое внимание уделяется профи-
лактической работе с детьми. Регулярно проводят-
ся тематические занятия и тренировки по пожарной 
эвакуации в образовательных учреждениях и учреж-
дениях социальной защиты. В Центре противопожар-
ной пропаганды функционирует бесплатная пожарно-
техническая выставка, где за январь 2010 года про-
ведено 13 экскурсий, выставку посетило 235 человек.

С 2003 года Главным управлением МЧС России 
по Псковской области совместно с Государственным 
управлением образования области, Псковским об-
ластным отделением  Общероссийской обществен-
ной организации «Всероссийское добровольное по-
жарное общество» и «Псковэнерго» для четверо-
классников проводится областной конкурс «Я и по-
жарная безопасность». Ежегодно в нем принимает 
участие около 5000 человек. 

- максим Георгиевич, посоветуйте эффектив-
ные действия для профилактики возгораний в 
жилых помещениях.

- В Псковской области основная доля пожаров за-
регистрирована в жилом секторе, где за 2009 год за-
регистрирован 1043 пожара. При пожарах в жилом 
секторе погиб 201 человек. 

Основными причинами пожаров в жилом секторе 
явились: неосторожное обращение с огнем, детская 
шалость с огнем, нарушение правил при эксплуата-
ции и монтаже электрооборудования, электробыто-
вых приборов, печного отопления, бытовых газовых, 
керосиновых и других устройств, а также поджоги. 

Наиболее пожароопасные объекты – жилые дома, 
основная доля гибели людей происходит в частном 
жилом секторе. Почти половина пожаров в жилом 
секторе происходит по причине неосторожного обра-
щения с огнем. Наиболее частая причина гибели – 
это курение в нетрезвом виде. Человек под действи-
ем алкоголя засыпает, а непотушенная сигарета, по-
падая на горючий материал, становится источником 
возгорания. При этом даже небольшое задымление 
без пламенного горения вызывает отравление. 

Наиболее эффективным средством для обнару-
жения пожара в данном случае являются автоном-
ные дымовые извещатели, которые устанавливают-
ся в квартирах. В случае задымления они издают до-
статочно громкий сигнал, способный разбудить чело-
века. Но самое главное – это исполнение элементар-
ных правил пожарной безопасности и внимание. 

- Каким образом осуществляется проверка по-
жарной сигнализации в помещениях?

- Пожарная сигнализация относится к системам 
противопожарной защиты здания и является слож-
ным техническим устройством, которое отвечает за 
безопасность находящихся в помещении людей. По-
этому монтаж и обслуживание данных систем мо-
жет проводить только специализированная органи-
зация, имеющая соответствующую лицензию МЧС. 
Соответственно и проверку работоспособности мо-
жет провести только специалист либо должност-
ное лицо, прошедшее соответствующее обучение, 
назначенное ответственным за пожарную безопас-
ность на объекте. 

ОСНОВНАЯ ПРИЧИНА ПОЖАРА 
– НЕВНИМАТЕЛЬНОСТЬ

заместитель главного государственного 
инспектора Псковской области по пожарно-
му надзору, подполковник внутренней служ-
бы максим Верхотуров рассказал о работе, 
ведущейся в целях предотвращения пожа-
ров на территории Псковской области.

Максим ВерхотуроВ:

Трудный выбор. Оказыва-
ется, эволюция успела кос-
нуться и продуктов питания, 
и такое многообразие – яр-
кое доказательство того, 
что мёд – живой продукт.

И действительно, мёд 
– живой! Стоит вам 
только подержать в 
руках какое-то вре-
мя баночку с мёдом, 
как начнёт меняться его хими-
ческий состав, а анализ мёда 
покажет, что его аминокислот-
ный состав стал соответство-
вать аминокислотному соста-
ву вашего организма. Мёд как 
бы подстраивается под вас. 
Но это касается только насто-
ящего, хорошего мёда. А как 
узнать, что мёд действитель-
но хороший? Оказывается, ка-
чество мёда совершенно не      
обусловлено вкусом и арома-
том. Качественный мёд опре-
деляется по диастазному чис-
лу, ферментному составу. Кон-
тролем мёда занимаются спе-
циальные лаборатории эко-
логического мониторинга. Та-
ких лабораторий в России все-
го пять. 

Самым высоким по биоло-
гической активности являет-
ся мёд северных пчел. Имен-
но этот мёд высоко ценился до 
революции в Европе и в боль-
шом количестве экспортиро-
вался за границу. Дело в том, 
что зима на севере длится 
дольше, чем на юге, а объем 
мёда на зиму пчелы заготавли-
вают тот же самый. Такой мёд 
содержит втрое больше пита-
тельных веществ и энергии.

Натуральный качественный 
мёд не вызывает аллергиче-

ской реакции. В некоторых кли-
никах аллергические заболе-
вания лечат натуральным мё-
дом.

Мёд является видовым пи-
танием для человека. Это го-
товая энергия, причем энер-
гия самого высокого порядка. 
Именно такая энергия нужна 
человеку, чтобы думать и при-
нимать решения, а из класси-
ческого питания её практиче-
ски не получить.

Трудно представить челове-
ка, который не ощутил бы поль-
зы для его организма после упо-
требления мёда. Организм вы-
бирает сам, что для него полез-
но, а что нет. Мёд тает во рту, 
его питательные вещества вса-
сываются в кровь, равномер-
но распределяются по клеткам 
тела, превращаясь в жизнен-
ные силы. Чистая, сладкая, аро-
матная энергия. Ничего лишне-
го. Пища, способная в малых ко-
личествах прокормить любой, 
даже самый большой, организм, 
– и в ней только то, от чего ни 
одна живая клеточка на Земле 
никогда не откажется. Как гово-
рят мудрые: «Мёд  вы можете 
не есть, но не уважать его вы не 
имеете права, ибо мёдом чело-
веку навредить нельзя!»

Ирина ПАСЕчНАя.

     кАкОй МёД ВЫ ЛЮБИТЕ?
• Сотовый, центробежный, прессовый, бортевой, 

фильтрованный, самотечный или битый?

• Монофлёрный, полифлёрный, падевый, цветочный, 
лесной, луговой, горный, степной, полевой или фрукто-
вый?

• Светлый, темный, прозрачный, белый, янтарный, 
желтый, темно-коричневый, красный или зеленоватый?

• Сладкий, приторный, терпкий, горьковатый?

зДОРОВьЕ нА кРЫЛьяХ ПчЕЛЫ

И это про мёд…

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ
ОПОчКА четверг

18 февраля
Пятница

19 февраля
Суббота

20 февраля
Температура ночью (оС) -13-15 -6-8 0-2

Температура днем (оС) -6-8 -1-3 Около 0

Осадки Небольшой 
снег Снег Осадки

Давление (мм рт. ст.) 750 745 741

Направление ветра Ю-В Ю-В Ю-В

Скорость ветра (м/с) 1-2 3-5 3-5

C 13 ч. 56 мин. 19 февраля до 21 ч. 48 мин. 21 февраля Луна в знаке Тельца. 


